

EL OBRERO

AÑO X

ELCHE 21 DE ENERO DE 1934

N.º 399

Las Bolsas de Trabajo y los brotes del fascio

ESTAMOS PREVENIDOS

La campaña iniciada en toda España por las derechas, es intensísima. La finalidad perseguida, la de supeditar por todos los medios imaginables a los trabajadores a su omnímoda voluntad. Los medios a emplear para ello, no se han de reparar; la coacción; el hambre; el embrutecimiento; la protección, más que real, interesada; el soborno. Todo aquello, en fin, factible de realización, con el beneplácito de las autoridades republicanas, que complacientes toleran y consienten tanta anomalía y vejación para el pueblo.

Las redes de su ambición las tienden las fuerzas ultramontanas para conseguir la adhesión de los trabajadores a su causa, con engaños y espejismos marcadamente tentadores para cazar incautos. La última estratagema urdida hábilmente por «Acción Popular» es la de la creación de Bolsas de Trabajo en todos los pueblos, para dar ocupación a los obreros que les sean adictos. No importa que públicamente hayan echado pestes contra estos organismos, vituperando y anatemiando además, todas aquellas leyes que puedan favorecer a los obreros. Ahora han cambiado de opinión. Ya les interesa el paro obrero y para proteger a los que tienen la desgracia de sufrirlo, han echado a la publicidad el anzuelo bien dorado con la etiqueta de Bolsa de Trabajo, para ver si algún obrero cándidamente lo muerde.

Véase por este oficio que ha llegado a nuestras manos, el amor y el cariño que sienten las derechas hacia los trabajadores, que su generosidad les ha impuesto el deber de crear las Bolsas de Trabajo.

Tenemos el gusto de participar, que con esta fecha, queda creada una Bolsa de Trabajo en esta Sociedad, a fin de prestar eficaz ayuda a nuestros consocios sin colocación y a la vez, contribuir al acercamiento de la clase obrera a nuestra causa, abandonando centros, donde en vez de inculcar la armonía entre los factores capital y trabajo, se tiende el veneno de los conflictos sociales, mal mayor de nuestra empobrecida economía nacional.

Esta Entidad veía con gusto, acogiera con interés esta iniciativa

y le indicara las vacantes de personal a medida se fueran registrando en su casa, a fin de poderle proporcionar sustituto competente, de confianza y afecto a nuestros comunes ideales.

Dios guarde a V. muchos años.
Elche a 8 de enero de 1934.

Por la Derecha Illicitana,
El Presidente,
JUAN SANSANO

¿Qué os parece compañeros? ¿Puede haber peor intención en «Acción Popular»? ¿No es el colmo del atrevimiento el intentar estos hombres ser los organizadores del trabajo en los pueblos? Ahí está el kid camaradas. Esa es la clave. Proteger el trabajo para que lo hagan en beneficio de ellos.

Después de examinado por los trabajadores el documento que antecede, su condenación ha de ser rotunda, contundente, enérgica, pues raya su osadía en la cúspide de la maledicencia al afirmar, entre otras majaderías que quieren «el acercamiento de la clase obrera a su causa para inculcar la armonía entre el Capital y el Trabajo».

¿Qué gente más despreñada y más caritativa para con los obreros! ¿Armonía para dejarles el camino expedito y quedarse con el santo y la limosna? ¿Es eso lo que se pretende? ¡No cabe mayor desfachatez!

Pero no paran ahí las pretensiones de las derechas. Todo lo indeseable y pernicioso para la humanidad tiene que intentar infiltrarse en la vida de aquellos pueblos donde pueda producir algún daño para la paz y el sosiego de sus moradores.

También aquí en Elche, por obra y gracia de la reacción se inicia la formación del Fascio, cuyos brotes conocemos perfectamente donde se incuban y quienes son sus progenitores. Al obrero «dicen las derechas» hay que tenerlo sujeto a nuestras ambiciones por su propia voluntad, o por la fuerza. Como lo primero es obra difícil de conseguir, se aprestan a la creación de sus milicias para lograrlo obligadamente, no faltando desgraciados e inconscientes entre nuestra clase, la obrera y explotada, que se presten a ser instrumentos de sus enemigos declarados, los patronos, pa-

ra apretarse más la argolla que les tiene sumidos al carro de la explotación. A nosotros no nos amilana, ni nos produce inquietud alguna la creación del fascio en Elche. Lucharemos contra él en todos los terrenos, aunque nos sea doloroso tener que tropezar en las lides de la pelea con algún elemento del campo obrero, porque preferiríamos enfrentarnos para dirimir estas contiendas con los señoritos inútiles para todo. Pero en este detalle no hemos de reparar. Es un deber de hacerlo así, porque nos lo exige nuestro ideario y con él el afán que sentimos para que la libertad y la democracia, postulados que amamos entrañablemente, sean gozados igualmente por todos los ciudadanos.

Pero debemos advertir a los organizadores del fascismo y a los noveles fascistas de Elche, que no nos dormimos, que les conocemos a todos y estamos al corriente de todas sus andanzas. Conocemos, a pesar de sus gafas, a ese funcionario que viene de Alicante con otra misión y dedica su mayor actividad a este menester. Sepa este pollo, por muy jefe provincial que sea que le tenemos fichado y vigilado. Sepan también los socios del Casino, que el aludido sujeto ha tomado como campo de su propaganda los salones de esta sociedad; y sepan igualmente los bisoños fascistas, cuyos nombres responden a las iniciales M. L. S.; V. F. F. y J. C. M., como así mismo el Médico inscrito en estas huestes (que seguramente lo habrá hecho con la elevada y humanitaria misión de ser el Jefe encargado del botiquín de urgencia el día de los estacazos), que conocemos todas sus correrías y las de los que los secundan en todos los órdenes.

El fascio en Elche ha de permanecer en la penumbra. No ha de desenvolverse en la calle. Estamos prevenidos para ello. Eso que les conste a todos y que se den por bien advertidos por si llegara a desencadenarse la razzia.

¡Obreros! ¿Sabéis para qué quieren los burgueses crear Bolsas de Trabajo? (...?) ¡Sí, para eso mismo, para desorientar a los trabajadores e implantar en España el fascio asesino!

LA PESTE PARDA

¡SIEMPRE ALERTA, OBREROS!

«...y echarse a la calle con el alto nombre de España en los labios, la estaca en la mano, el puñal en el cinto y la pistola preparada...» (de un periódico de derechas).

Las palabras mencionadas en el tema anterior, aunque parecían mentira, han sido emanadas del corazón de los hermanos de Cristo, de esos que quieren pacificar los espíritus, de esos que quieren tranquilidad en el hogar, paz en la patria. Por lo visto que en toda España no hay tranquilidad, no hay paz, y por ello se proponen a que la haya. ¿Cómo? Con la estaca en la mano, el puñal en el cinto y la pistola preparada. ¿Porqué? Porque saben que los muertos como los de Casas Viejas y Villanueva de la Serena, ya nunca más serán enemigos de la burguesía ni tampoco darán un grito de protesta a sus tiranos.

¡Así piensan traernos una España tranquila! ¡Así quieren imponerse al que con razón de republicano, no de marxista aún, quiere república sana!

Pero ¿qué quieren esas gentes de derecha? ¿qué quieren? Por lo visto solo tienen sed de sangre, porque eso de la estaca, el puñal y la pistola, no demuestra otra cosa. ¿Porqué piden que el Estado pague al clero, cuando hay en la nación sectores de españoles de más utilidad y más en la miseria? ¿Porqué pagar a los curas mientras sus hermanos, los cristianos, emplean millones en rotativas que no les hacen falta, porqué repartir millones en comprar conciencias para tener mayoría en unas elecciones? Yo creo que cuando los católicos tienen millones para todo esto, también tendrán para socorrer a sus curas lugareños, y si nó, como cristianos, antes que todos estos chanchullos y judiadas, debieran atender a sus místicos curas de aldea, que aunque curas de aldea, el que más y el que menos, también posee alguna que otra haciendecita para ir viviendo. Sin embargo, cuántos obreros, con tres o cuatro de familia, no tienen trabajo que quieren, y el Estado, ni les da trabajo ni subvención alguna; al contrario, les da... (?...)

Las derechas, personificadas en Gil Robles, presentan una fórmula para remediar el paro obrero en España, y para ello harán pagar un tanto al obrero, un tanto por 100 al patrono, y un 50 por 100 al Estado de lo que globalmente resulte el total de patronos y obreros. Pero digo yo, ¿porqué no han hecho todo lo posible porque se cumpla toda la legislación de la República: las ocho horas; no dejar trabajar a los que no tengan la edad; trabajar las mujeres su horario reglamentario, y ya, cuando todo esto esté ordenado y haya parados presentar proyectos? ¡No proyectos de subvenciones, no, si-

no proyectos de posibilidad para que haya trabajo para todos, tales como la reducción de jornada y la forzosa movilización de industrias y agricultura! ¡Pero no, presentar un proyecto que ya saben de antemano que solo ha de servir de espejuelo de ansiosos de trabajo! ¡Presentar un proyecto irrealizable, y digo irrealizable, porque, ¿cómo iban a pagar los patronos ese tanto por 100 si en la actualidad no pagan ni los aumentos que ellos mismos aprueban en bases de trabajo entre patronos y obreros? ¡Ah,—diría Gil Robles—para eso habría que bajar el sueldo a los obreros que lo ganaran muy alto! ¡Para eso habría que hacer una modelación de salarios! ¡Ah,—digo yo—entonces ya no es el patrono ni el Estado el que abona ese tanto por 100 para socorrer el paro obrero, es, a un obrero hambriento que le quitan un trozo de pan para que coma un parado! ¡No es otra cosa!...

De todas las cosas y proyectos presentados por las derechas, este es el más contraproducente con sus formas. A más, este proyecto, inspirado en actuaciones del fascismo italiano y alemán, no puede en forma alguna ir revestido de la mínima democracia, menos aún de sentimientos humanos para atender cristianamente al obrero parado. Si, al obrero parado lo socorrerán, antes que con esas subvenciones, con la estaca, el puñal y la pistola.

Otro párrafo de ese periódico de las derechas dice así: «El tiempo nos dirá a todos que sólo la juventud nacional armada puede ahuyentar la pesadilla marxista. Empecemos a perseguir a los marxistas hoy mismo. Sin tregua ni cuartel...», como en Italia, como en Alemania, como en Casas Viejas, como en el 10 de agosto, como en Castilblanco, como en Villanueva de la Serena, como... como... en Almoradí, sin ir mas lejos. ¡Así, así es como mejor se remedia el paro obrero!...

Mas, luego después de los estacazos, las puñaladas y los tiros, se asesina a un Matteotti, o se guillotina a un Van der Lubbe, para acoquinarse a los trabajadores con el miedo al «coco», y ya se tiene una patria completamente tranquila, sin revoltosos, porque el que no se ha quitado de enmedio, ha sido porque, antes ha podido emigrar. ¡Ya está el paro solucionado por el plan derechas! Ya está todo arreglado...

¡Obrero, en miras al tema de este artículo, debes estar prevenido, porque has de ser, por tu marxismo, apaleado, apuñalado, tiroteado o emigrado, no hay forma de continuar siendo marxista!...

¡Alerta!...

MIGUEL M. IZQUIERDO

¡Donde haya un fascista y un socialista, sobra el fascista!

Las vacaciones de los alpargateros

Conocida de todos es, la enemiga de los patronos alpargateros, en especial estos, al pago de la semana de vacaciones y la actitud con respecto a este particular adoptó el Sindicato del Ramo de la Alpargata.

Este incidente tan premeditado por la clase patronal, ha sido tratado como punto extraordinario por la Comisión Interina de Corporaciones, en su reunión del día 13 del actual.

Ante dicho organismo nacional, informó, como vocal del Jurado Mixto del ramo, nuestro compañero Antonio Serrano Ruiz, quien hizo saber a dicha Comisión, que al señalar los jornales para el pago de las vacaciones, se había tenido como base el que de común acuerdo patronos y obreros aprobaron para el pago del Retiro Obrero.

La citada Comisión Interina de Corporaciones, oído el informe del camarada Serrano y vistos los que emitieron el Jurado Mixto en sus acuerdos y el Delegado Provincial del Trabajo (Sr. Garriga) en su informe, por unanimidad acordaron de conformidad con los mismos, dar la razón a la parte obrera justamente atropellada por la clase patronal.

Innumerables han sido y son las bajas maniobras que al amparo de los políticos turbios, la Patronal, ha realizado y realiza, al objeto de que no sea firmada por el Ministro la Orden aprobando el fallo de la Comisión Interina de Corporaciones. Hasta la hora presente en que redactamos estas líneas, no ha venido en la Gaceta, ni ha firmado el Sr. Estadella, influenciado por las presiones políticas que desean darle el carpetazo a este asunto y demostrar con ello, que desde el Ministerio del Trabajo, se boicotean las Leyes del propio Ministerio.

En su virtud y al conocer el fallo de la Comisión Interina de Corporaciones, el Sindicato de la Alpargata, aplazó la huelga por ocho días, pero en vista de las circunstancias actuales y empujados por las malas artes y rastroas maniobras de la patronal, se verán en la necesidad de tomar medidas con el fin de que no se salgan con la suya los patronos alpargateros tan injustamente amparados por el famoso *mestre* en *gay saber* Sr. Estadella.

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Corredera, 12 ELCHE

Sociedad de Socorros Mútuos de Zapateros y Cortadores

Esta Sociedad celebró Junta General ordinaria el día 14 del actual y entre algunos acuerdos tomados señalamos los siguientes:

Como saben los compañeros que integran esta veterana entidad, desde que se proclamó la República, esta sociedad daba a sus enfermos 5 ptas. de socorro el día 14 de Abril, pero en vista que la República que se dijo de trabajadores hoy ya no lo es, ni quizá de los auténticos republicanos, esta asamblea, dándose perfecta cuenta de ello, acordó que estas 5 ptas. de socorro que percibían los enfermos el día 14 de Abril pasen a cobrarlas los enfermos el día 9 de Diciembre, aniversario de la muerte del inolvidable maestro del obrerismo español Pablo Iglesias.

También se acordó el condonar al periódico «El Mundo Obrero» de Alicante la obligación que tenía tomada de 10 ptas. para afrontar la administración del mismo, así como también el que perciban los enfermos socorro extraordinario de 5 ptas. los días 1.º de Mayo y 23 de Abril fecha del cumpleaños de nuestra entidad.

Elche 17-1-34.

LA DIRECTIVA

Pída siempre

Anis Proa el mejor anís español

SOCIEDAD DE CAMAREROS Y SIMILARES

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General ordinaria en segunda convocatoria para hoy domingo a las 12 de la noche en el salón grande de la Casa del Pueblo, para tratar sobre los siguientes puntos:

1. Lectura del acta de la anterior.
2. Lectura de las cuentas del último trimestre.
3. Elección de nueva Junta para el año 1934.
4. Propositiones generales.

Se ruega asistan todos los compañeros francos de servicio.

Sombrereria

BELTRAN

SALVADOR NÚM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Almanaque obrero

ENERO

- 22 Lunes.—1872, aparece en Madrid el periódico «El Condenado».
- 23 Martes.—1929, muere en Madrid el luchador socialista Toribio Pascual.
- 24 Miércoles.—1951, muere el líder de los mineros asturianos, Manuel Llana.
- 25 Jueves.—1925, Kurt Wilckens arroja una bomba a los pies de Héctor Varela.
- 26 Viernes.—1556, fué quemado vivo Juan de Leyden, jefe de los anabaptistas de Munster.
- 27 Sábado.—1924, muere en Lisboa Teófilo Braga.
- 28 Domingo.—1515, nace Rogerio Archam, sabio inglés.

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 52

ELCHE

Juventud Socialista

AVISO

Se ruega a todos los afiliados a esta Juventud, hagan lo posible por ponerse al corriente en los talonarios de cotización.

Siendo varios los compañeros que se hallan en estas circunstancias, de no ponerse al corriente lo antes posible, este Comité se verá obligado a tomar otras determinaciones.

Para que puedan pagar los afiliados cómodamente, todos los domingos de 10 a 12 estará en el salón de Circulo Obrero con los talonarios, el cobrador, compañero Antonio Moya.

También advertimos que todo afiliado que no posea el carnet de 1933-34, puede pasar a recogerlo por la Secretaria número 9 de nuestra Casa, los domingos de 10 a 12 de la mañana.

EL COMITÉ

Leed «Renovación»

Sociedad Nuevos Riegos EL PROGRESO

CONVOCATORIA

De conformidad con lo que establece el artículo diez y nueve de los Estatutos, se convoca a Junta general ordinaria para el día veinte y ocho de los corrientes a las tres de su tarde.

Elche 18 de Enero de 1933.

V.º B.º El presidente, Francisco Llebrés Javaloyes; El Secretario, Juan Bta. Castaño Ferrández.

Sindicato Agrícola del Campo Alto

CONVOCATORIA

Para dar cumplimiento a lo que dispone el artículo 23 del vigente reglamento, se convoca a todos los señores asociados a Junta general ordinaria, que tendrá lugar el próximo domingo día 28 de los corrientes a las diez horas en la sala de ventas de agua de la Sociedad de Nuevos Riegos «El Progreso» con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de la convocatoria.
- 2.º Lectura, discusión y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 3.º Lectura de la memoria.
- 4.º Lectura y aprobación de las cuentas del año 1933.
- 5.º Presupuesto de ingresos y gastos para el año 1934.
- 6.º Moción de la Junta Directiva encaminada a aumentar las actividades del Sindicato en beneficio de sus asociados.
- 7.º Asuntos generales.

Elche 21 de enero de 1934.

El Secretario, Antonio Jaén Serrano; El Presidente, Tomás Alonso Blasco.

Tintorería Quitamanchas

LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

Patronato de la Cocina Económica ELCHE

Nota-resumen de las operaciones y servicios de la Cocina Económica durante el mes de

Diciembre de 1933

FONDO DE CONSTITUCIÓN

Existencia anterior	423'00
Ingresos	0'00
Existencia enero	423'00

FONDO GENERAL

Gastos del mes	1065'55
Ingresos	715'40
Subv. Ayunt.º	350'15
Sumas iguales	1065'55

SERVICIOS DE LA COCINA

Raciones condimentadas	2420
Vendidas	1907
Consumidas por personal	82
Entregadas a pobres	186
» al Asilo	245
Sumas iguales	2420
Elche 1.º Enero 1934.	

Nuevo Grupo Escolar

Uno de estos días se publicará el edicto correspondiente sacando a subasta la construcción de un Grupo Escolar en la partida rural de Alzabaras Bajo, el que será emplazado en los solares que al efecto regalaron a l Ayuntamiento los vecinos de dicha partida rural.

Este Grupo Escolar, albergará dos escuelas, niñas y niños, con su correspondiente casa habitación para la Maestra y Maestro, aparte de un extenso parque de recreo para los escolares.

La cantidad que se tendrá como base para la subasta será la de 50.632'68 Ptas.

Estas escuelas han sido una constante aspiración de los vecinos de la referida partida de Alzabaras Bajo, justamente amparada por nuestro Alcalde y mejor apoyada por el camarada ex Director General de 1.º Enseñanza y Diputado a Cortes por Alicante, Rodolfo Llópiz Ferrándiz, a quien se deben una infinidad de favores por la labor que en bien de Elche, ha realizado en el campo de la enseñanza.

Nuestra mas efusiva felicitación a cuantos han laborado por tan justa mejora y en especial a los campesinos de la partida de Alzabaras Bajo.

Creación de otra plaza de médico titular, Inspector municipal de Sanidad

El Ayuntamiento de Elche, ante el aumento de población que nuestro pueblo va teniendo, ha realizado un esfuerzo mas, creando una nueva plaza de médico titular Inspector Municipal de Sanidad, la que mediante concurso oposición realizado en Alicante ante la Inspección Provincial de Sanidad, ha sido designado Don Eduardo Giménez Azcárate, para desempeñar la referida plaza adscrita al distrito tercero de esta Ciudad, con el haber anual de 3,300 pesetas.

CIRCULO OBRERO

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL

D. Antonio Brú Gómiz

CENTRO Y SANTA MARIA

D. Jenónimo Sánchez Pascual

LLANO

D. Miguel Salvetti Pardo

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Sindicato de Artes Blancas

En artes blancas se contagia la táctica emprendida por los patronos monárquicos de esta localidad, por un sistema incorrecto para con sus obreros, nos obliga el emborronar estas líneas para conocimiento de todos los ciudadanos en general, para que juzguen como único factor consciente en estas materias de luchas entre Capital y Trabajo.

Hoy nos lleva a la tribuna periodística de este humilde semanario el caso de dos despidos alarmantes como son los de los compañeros Vicente Lara y Esteban Sempere, presidente y tesorero respectivamente de este organismo sindical, obreros empleados en la fábrica de Harina del conocido fabricante harinero y acaudalado de esta localidad D. Andrés Serrano Selva.

Por tan intencionado hecho, a esta hora que el lector nos honra con su atención a este escrito se halla declarado este Sindicato la huelga en todo el ramo.

Pues no creemos que a este señor le haya aconsejado tal determinación el estado económico de su industria, y por tal esperamos que estos camaradas se restablezcan a su estado normal y evitar con ello males mayores, que a nadie haríamos responsables en estos momentos sino al Sr. Serrano Selva.

Por sus consecuencias, por hoy nos abstenemos en extendernos más sobre el particular sin dejar de considerarle de suprema trascendencia y más por los momentos actuales, prometiendo el ocuparnos en consideraciones sobre el caso Serrano Selva en el próximo número de este semanario.

UN ARTE BLANCA

Agrupación Socialista CONVOCATORIA

Compañeros: Se convoca a Junta General extraordinaria, continuación de la anterior para hoy domingo a las tres de su tarde y en el Salón nuevo de su domicilio Social para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Asunto del Periódico.
- 2.º Situación económica con relación al fondo electoral.

Por la relativa importancia de los asuntos se encarece la puntual asistencia de los afiliados.

EL COMITÉ

Pepito Cañizares Botella

Por varios diarios de la prensa madrileña, nos enteramos que en exposición de dibujos infantiles celebrada por la agrupación artística Castro Gil de aquella capital, ha sido premiado con accésit de honor el precoz artista ilicitano Pepito Cañizares Botella, hijo de nuestro amigo el pintor Ildefonso Cañizares Penalva.

Sus dibujos han merecido los más sinceros elogios de los señores del Jurado, augurándole futuros lauros, en el divino arte de Apeles.

Con todo regocijo celebramos la victoria del pequeño artista, digno discípulo del nunca bien llorado don Mariano Antón (quien vaticinó sus próximos laureles por sus relevantes cualidades) y al propio tiempo le alentamos para que en un día no muy lejano nos vuelva gratamente a sorprender con otro nuevo y meritorio triunfo.

Sociedad de Constructores de Calzado y Oficios Similares

Sección de Maquinistas

CONVOCATORIA

Se convoca a todas las compañeras a Junta General ordinaria para el próximo jueves día 25 a las 6 y media de la tarde para tratar y resolver sobre los siguientes puntos:

- 1.º Lectura de la convocatoria y acta de la anterior.
 - 2.º Lectura de las cuentas del año 1933.
 - 3.º Elección de nueva Junta Directiva y toma de posesión de la misma.
 - 4.º Propositiones generales.
- ¡Compañeras! No faltéis a esta junta, en la que se os han de dar a conocer las nuevas modificaciones introducidas en nuestra actual plantilla por esta Directiva en varias reuniones celebradas en el Jurado Mixto.

Elche, enero de 1934.

LA JUNTA

AVISO

Por el presente se notifica a todos los compañeros que por cualquier circunstancia se hallen adeudando parte de las cuotas del pasado año de 1933, procuren a la mayor brevedad ponerse al corriente en la cotización, pues caso contrario serán dados de baja.

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

Arrabal y Centro: D. Antonio Brú.

Llano y Sta. María: D. José Pomares.

PRACTICANTES

Arrabal y Centro: D. Mariano Casas Antón.

Llano y Sta. María: D. Juan Bautista Giménez Ambient.

Palabras de nuestro compañero Prieto recogidas por "Heraldo"

«Dice:

—No sólo en la esfera catalana, sino en toda el área española tiene significación grande el resultado de las elecciones municipales de Cataluña, resultado que acusa el triunfo de las izquierdas, la derrota del derechismo y el aniquilamiento de un sector seudorrepublicano cuya podredumbre está allí más notoriamente acusada que en parte alguna.

La primera lección de ese resultado lo ofrecen las ventajas de una coalición impuesta por la estructura de la ley electoral catalana, como estaba también impuesta por el carácter singular de la ley española y para el cual hubo en noviembre un suicida desdén. Nada más absurdo para un ejército en combate que desaprovechar las circunstancias favorables que le ofrezca el terreno. Y eso se hizo, con visible error estratégico, en las elecciones legislativas, incluso en Cataluña, donde ahora, afortunadamente, se ha rectificado.

En la crítica situación actual— a cuya extrema gravedad no se presta por todos la indispensable atención—supone mucho que Cataluña mantenga su pujanza republicana. El triunfo izquierdista catalán es, en ese aspecto, una garantía contra el retroceso y una esperanza de que en el crujido— para mí inevitable—que ha de dar la política española, la solución sea de franco avance.

Al Sr. Cambó ha debido de decepcionarle profundamente la jornada del domingo, no sólo por

que detiene la resurrección de su predominio en Cataluña, sino porque destruye su ilusión—fácil de adivinar—de tener allí una base política para su ambición de ocupar el Gobierno de España. En el Sr. Cambó revivían ahora sus sueños de antaño de formar una liga de derechas regionales, con núcleos iniciales periféricos—Cataluña, Valencia, Galicia, Vascongadas—, que, llegado el momento, le permitieran asumir el Poder. Y como interesa imposibilitar todas las soluciones de derecha—y ésa por su dirección inteligente y audaz sería la más peligrosa—, las izquierdas catalanas, al cerrarla el paso, acaban de prestar un eminente servicio a España.

En Cataluña hay positivamente un formidable dique contra la reacción. Si quienes debiendo hacerlo no se apresuran a anular las consecuencias de un funesto error político plasmadas en el actual Parlamento español y dan lugar a que esas consecuencias se coronen con un golpe de mano de las derechas, los que haya nos de luchar contra él, por no avenirnos a un sometimiento vil, sabemos ya que de la parte de Cataluña, lejos de amenazarnos peligro alguno, nos vendría poderoso auxilio. Por eso dije en mi discurso de la plaza Monumental que Cataluña es un magnífico baluarte de la República, y, si la ocasión llegara, sería reducto inexpugnable de la Revolución.»

Actos Civiles

El pasado día 11 murió nuestro estimado camarada Pascual Pomares.

A la esposa del fenecido, compañera María González Salvador, enviamos nuestro más sentido pésame.

El entierro, al que acudieron numerosos camaradas y amigos, se celebró civilmente.

El pasado día 12 dió a luz nuestra estimada camarada Dolores Irlés, esposa del camarada José Jaén, una hermosa niña que le han puesto por nombre María.

Felicitamos a tan dichoso matrimonio.

BLASCO
SASTRE
Castelar núm., 10-1.

Juan Vicente Caracena
PRACTICANTE
American Salón Barbería
Calle Canalejas.—ELCHE

Imprenta Moderna
ELCHE (Alicante)

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología

A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

Especialista en garganta, nariz y oídos.

B. NAVARRO

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sigasta, 3 y 5 (frente a Correos).

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Mariana Pineda, núm. 8

ELCHE

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el **BAR MODERNO**. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarabes, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café económico.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjero, trimestre	2'50

EL OBRERO

Bibliotecas Municipals
d'ELX
 y ADMINISTRACIÓN
 Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
 Número suelto, 10 cts.
 Paquete de 25 ejemplares, 1'75 pias.

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

SEGUROS

Beneficios de los establecidos en España

Que más pros... las tierras...
 En España, los seguros sociales...
 El seguro de accidentes...
 El seguro de enfermedad...
 El seguro de vejez...
 El seguro de maternidad...
 El seguro de desempleo...
 El seguro de invalidez...
 El seguro de familia...
 El seguro de jubilación...
 El seguro de pensiones...
 El seguro de subsidios...
 El seguro de prestaciones...
 El seguro de servicios...
 El seguro de prestaciones...
 El seguro de servicios...
 El seguro de prestaciones...
 El seguro de servicios...

hace unos meses ha sido el de
 Accidente de Trabajo, tan perfectamente establecido que llama
 la atención...
 El seguro de accidentes...
 El seguro de enfermedad...
 El seguro de vejez...
 El seguro de maternidad...
 El seguro de desempleo...
 El seguro de invalidez...
 El seguro de familia...
 El seguro de jubilación...
 El seguro de pensiones...
 El seguro de subsidios...
 El seguro de prestaciones...
 El seguro de servicios...
 El seguro de prestaciones...
 El seguro de servicios...
 El seguro de prestaciones...
 El seguro de servicios...

LABOR MUNICIPAL

Casa de Socorro

Buena obra realizó el Ayuntamiento de Elche creando la Casa de Socorro y el Sub Instituto de Higiene.
 Grandes gastos reporta su mantenimiento, pero un importante servicio realiza en bien del pueblo de Elche en general.
 Lastima es que en Elche no haya podido desarrollarse el laboratorio municipal de analisis.
 Una prueba de la gran labor que realizan dichos centros...
 Tenemos a la vista con solo leer los siguientes datos de casos intervenidos durante el pasado año 1933.

no por falta de aparatos ni facilidades para ello, sino segun nos informan por falta de decision en nuestros gabinetes.
 En un poco de animo y otro tanto de estudio y todos los analisis que se mandan a verificar en Alicante, se harian en Elche, resultando de ello una mayor comodidad para el publico y unos ingresos mas para el Municipio.
 Una prueba de la gran labor que realizan dichos centros...
 Tenemos a la vista con solo leer los siguientes datos de casos intervenidos durante el pasado año 1933.

CASA DE SOCORRO

Accidentes casuales	1133
* de trabajo	199
* de automovil	45
* de motocicleta	2
* de bicicleta	24
Vuelco de carruajes	10
Intentos de suicidio	3
Moledura de caballo	1
* de perro	70
* de gato	4
Picadura de insecto	1
Quemaduras petardos	29
Quemaduras	13
Heridos por rina	90
Intoxicacion	3
Alcoholismo	2
Epilepsia	2
Gripe	1541
Meningitis	42
Tifoidea	48
Malta	69
Tos terria	60
Difteria	32
Escarlatina	31
Sarampión	291
Varicela	2
Septicemia puerperal	5
Total	3557

SUB INSTITUTO HIGIENE

Tuberculosis	91
Ninos	261
Maternologia	147
Sifilis y venereo	148
Otorinolaringologia	506
Odontologia	228
Ojos	111
Reconocimiento escolar	1258
Total	2750

Casos asistidos por la Casa de Socorro: 3557
 Casos asistidos por el Sub Instituto de Higiene: 2750
Total de casos: 6307

Éstos son los datos que hemos podido recoger de la labor realizada por los facultativos de ambos centros.
 A estos hubiéramos querido añadir los que hubiera podido realizar el laboratorio municipal, no ha podido ser, veremos si durante el presente año se intenta darle vida y utilizar los aparatos existentes.
 Señores galenos, animo y a ver quien se decide a coger por delante los analisis. En cuanto al Ayuntamiento, le rogamos no deje de la mano este asunto que reportaria muchos ingresos al erario municipal.

Juventud Socialista CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General extraordinaria para el martes 23 de los corrientes, a las 9 y media de la noche, en el salón nuevo de nuestra Casa, para tratar asuntos de gran interés para toda la juventud, relacionados con el momento político actual.
 Se ruega la asistencia sin excusa de ninguna clase, dado los puntos a tratar, que, por ser de gran importancia para todo obrero, ningún joven socialista debe estar lejos de saber.
 Elche 16 de Enero de 1934.
 EL COMITÉ

¡Trabajadores! ¿Os acordáis de la tiranía borbónica? ¿Os acordáis de los siete años de dictadura Primo-Berenguer? ¡Pues eso no es nada para lo que están creando radicales y monárquicos con el visto bueno de republicanos de todas marcas: Fascismo puro! ¡Pobre República, tan jovencita y tan pervertida ya! ¡No durará muchos años! Lo más lamentable va a ser que se "arme" el lío, que por falta de republicanos se va "armar" con el paso franco que se le da al fascismo criminal. Ante esta descarada actitud, los obreros todos sólo han de tener un punto de mira: Alemania e Italia. Los fascistas, cuando se apoderan del Poder, con la misma facilidad que se fuman un cigarrillo de cocaína o se embriagan de champagne, cortan el cuello a un obrero, sin tener en cuenta para nada los sentimientos cristianos. Ante este reptil tienes que habértelas, obrero. ¡Prepárate, que hombre prevenido vale por dos!...